

PRECIOS DE SUSCRICION Peseta
 En la isla, un mes, adelantado 1'50
 En el resto de España, trimes-
 tre, id. 5'00
 Ultramar y Extranjero, lo que co-
 rresponda por aumento de fran-
 queo.
 NÚMEROS SUELTOS 1.0 CÉNTIMOS.

El Liberal

PRECIO DE LOS ANUNCIOS Pesetas
 En la primera plana y ga-
 cetillas, línea. 0'20
 En cuarta plana, id. 0'12
 Comunicados, id. 0'25
 Rebaja proporcionada al número
 de inserciones.
 LOS SUSCRITORES A MITAD DE PRECIO

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 6.º

Mahon, miércoles, 16 de Junio de 1886.

N.º 1.491.

SECCION POLITICA

GRACIAS

El Consejo de ministros ha acordado ya, tras maduras deliberaciones, las gracias que va á repartir entre militares y paisanos con motivo del nacimiento del niño Alfonso Pascual Bailon. Cruces grandes, medianas y chicas, títulos de Castilla, de jefes honorarios de la administracion civil, condecoraciones destinadas á premiar hechos de guerra, lloverán sobre los españoles que á este carácter reúnan el de amigos de la situacion, brotando por todas partes caballeros de nuevo cuño, excelentísimos é ilustrísimos señores, que será una bendicion de Dios.

Todo ello es inofensivo, y aun sería ventajoso si los agraciados abonaran á la caja del Tesoro, que bien lo necesita, el importe de los derechos establecidos sobre las respectivas gracias. Pero esto no impide que esa concesion de gracias sea eminentemente graciosa.

Porque se nos ocurre preguntar: ¿qué es lo que se premia con esas distinciones honoríficas? ¿Es el mérito de los agraciados? Pues ese mérito es independiente del nacimiento del niño Alfonso Pascual, y si antes de ocurrir éste existia el mérito, antes debió premiarse, no subordinando el premio, que despues de todo es un deber de los buenos gobiernos, á las contingencias felices ó desgraciadas de la obstetricia. ¿No se premia el mérito, abstraccion hecha del nacimiento del niño-rey? Pues entonces, ¿es que se premia el concurso que hayan podido prestar estos ciudadanos militares, eclesiásticos y paisanos al éxito feliz del alumbramiento? En verdad, en verdad, que no atinamos con el concurso. Nos parecen muchos doctores Riedel para un solo parto.

¿Qué se premia, pues? El militar que con motivo del nacimiento del niño, reciba una condecoracion destinada á premiar servicios de guerra ¿qué contestará cuando le pregunten sobre la procedencia de la que ostente en su pecho? «La conquisté en un parto feliz». ¿Conquistar cruces militares en los partos! Esto es demasiado fuerte. El plebeyo que alcance un título de Castilla ó una grandeza de España, tendrá que confesar que es noble ó es grande porque una apreciable señora parió bien en cierta ocasion.

Se nos dirá, tal vez, que esos acontecimientos de familia se solemnizan por la costumbre obsequiando y agasajando á los amigos

de aquella. Eso está muy bien, y Dios nos libre de oponernos á que la Sra. Regente y su familia obsequien y agasajen á sus amigos. Es una satisfaccion muy justa y muy legítima, que nosotros somos los primeros en respetar; pero no comprendemos que se obsequie a los amigos con recompensas nacionales, que las Córtes han instituido para premiar actos de virtud, de patriotismo y de valor. Eso de obsequiar á los amigos y deudos con bienes de un tercero, será muy cómodo, pero no nos parece muy justo. Lo natural era que con cargo á la lista civil ó al patrimonio particular de la familia, ésta agasajara á sus admiradores, clientes y adherentes del modo que estimara mas oportuno. Una gracia no es un premio, ni una recompensa: lo primero es un don completamente voluntario y hasta caprichoso; lo segundo es una obligacion de los buenos gobiernos y de los pueblos agradecidos. Por eso no debe agraciarse á nadie con recompensas, ni recompensarse con gracias; ni hacer de las recompensas lo que un padre feliz hace con las cajas de dulces que regala á los amigos; es decir, no igualar los títulos nobiliarios y las condecoraciones á las cajas de dulces. La regencia pudo repartir cajas de dulces por el nacimiento del niño, pero no condecoraciones y grados.

Pero ¡son costumbres de la monarquía! se dirá. Ahí callamos. Si son costumbres de la monarquía, dejémoslas; pero conste que esas costumbres están reñidas, por lo general, con el sentido comun.

(Mercantil Valenciano.)

SECCION DE NOTICIAS

De El Mercantil Valenciano:

REFORMAS EN LA ADMINISTRACION DE JUSTICIA

Segun dice un periódico oficioso de Madrid, el ministro del ramo se propone realizar las siguientes:

«El señor ministro de Gracia y Justicia parece tiene el propósito, como ya en otra ocasion indicamos, de presentar á las Córtes en esta legislatura, aunque no pueda discutirse ahora, el proyecto de bases para la reforma de la ley orgánica del poder judicial vigente.

Segun tenemos entendido, en dicho proyecto se crean unos tribunales municipales compuestos del juez municipal, como presidente, y dos adjuntos, que se designarán por medio de un sorteo de los comprendidos en listas de los ex-concejales de los pueblos que comprenda la circunscripcion del tribunal municipal, la cual se extiende hasta comprender dos veces mas que hoy, pues di-

chos tribunales se reducen á la tercera parte del número de juzgados municipales á los cuales sustituyen.

Estos tribunales conocerán de los juicios verbales que se celebren para el castigo de las faltas. En todas las demás atribuciones que hoy corresponden á los jueces municipales, tanto en lo civil como en lo criminal, seguirán estos como hasta aquí.

El nombramiento de dichos jueces municipales se verificará por la sala de gobierno de las audiencias generales hasta hoy llamados territoriales y la duracion del cargo será de tres años, haciéndose anualmente la renovacion por terceras partes.

Parece ser que otra de las bases de la nueva ley orgánica será la completa libertad en el ejercicio de profesion de abogado sin más formalidades que cumplir con lo que las leyes de hacienda prescriban, é inscribirse en los colegios de los puntos donde se haya de ejercer la profesion, ó en su defecto, en los juzgados ó tribunales.

Los juzgados de primera instancia continúan como hasta aquí, pero el ministro pide en el proyecto autorizacion para separar lo civil de lo criminal en las capitales ó poblaciones donde haya más de un juzgado, y en los próximos presupuestos se hace ya la separacion en Madrid y en Barcelona. Las secretarias de los juzgados de lo criminal estarán dotadas de fondos del Estado.

En las audiencias no se hace innovacion ninguna de importancia.

Podemos asegurar que el pensamiento del Sr. Alonso Martínez sobre organizacion de los tribunales, no es el que se contiene en la reforma mencionada, sino otro distinto y de más alcance; pero para llevar éste á efecto, se necesitaria hacer grandes gastos que el estado del Tesoro y del país no puede consentir en la actualidad, y por lo tanto la reforma que se lleva á cabo casi no tiene otro objeto que el de armonizar las leyes de 15 de Setiembre de 1870 y 14 de Octubre de 1882, con aquellas innovaciones y reformas que la experiencia y el mejor servicio judicial aconsejan.»

D. Carlos en la Seo de Urgel

«L' France», correspondiente al día 9 del corriente, publica el siguiente telegrama:

«Aunque D. Carlos ha hecho desmentir en los diarios amigos su presencia en casa del obispo de Urgel, estoy en el caso de confirmar mi último telegrama y de dar detalles completos.

El primo de Alfonso XII ha llegado á España por mar. Salió de Génova en un barco de pesca y de contrabandistas; desembarcó por la noche en la bahía del cabo Cervera, en donde le esperaban un sacerdote carlista y algunos andorranos y aragoneses, fieles á su política absolutista. Llegó á Urgel por pequeñas jornadas, escondiéndose de día en casas de labradores carlistas, y viajando gran parte de la noche.

D. Carlos montaba un caballo andaluz, magnífico animal de pelo negro. Este viaje estaba proyectado, sin duda, desde hace mucho tiempo, pues las jornadas estaban todas determinadas.

La señal de ordenanza estaba igualmente dada por todo el partido, pues al día siguiente de su llegada á Urgel, D. Carlos recibió á cierto número de jefes importantes de su partido.

Los primeros que llegaron á Urgel han esperado algunos días por las cercanías, é iban vestidos de labradores acomodados, diciendo á los patronos donde se alojaban que habian ido para hacer adquisiciones. Cuando el estado mayor estuvo completo, se reunió el Consejo, presidido por el Pretendiente.

D. Carlos dió parte de sus proyectos á sus generales y les rogó que tuvieran gran actividad en cumplir las órdenes que en dicho Consejo quedaron determinadas.

La campaña empezará inmediatamente.

Podemos ya presagiar el fin de don Carlos. Cada día se nota en Cataluña y en el alto Aragón la desaparicion de jóvenes. ¿Qué se hacen estos jóvenes? Son alistados por el partido carlista como futuros soldados de la guerra civil.»

De El Progreso del 11:

Lo de la Puerta de Hierro

«Infinitas versiones han circulado á propósito de dicho asunto; pero en realidad de verdad, lo que haya de exacto en todo cuanto se dice, solo podrá saberse cuando se depuren bastante los hechos por virtud á las sumarias que instruyen por separado el capitán general del distrito, Sr. Pavia, y el gobernador interino, Sr. Antunez, como jefe inmediato de la Guardia civil de esta provincia.

Así y todo, hé aquí los detalles que han llegado á nuestro conocimiento:

Varios jóvenes distinguidos, entre los cuales se hallaban el comandante Prim y el teniente Córdoba, ayudantes del general Pavia, salieron anteayer tarde á correr una gira en la huerta llamada de la Reina. Incidentalmente parece que se encontraban tambien por aquel sitio varios soldados del regimiento de Cuenca, segun unos, del de Mallorca, segun otros, los cuales se entretenian en dar vaya á las cuadrillas de segadores gallegos que en direccion á esta capital pasaban por allí, originándose con este motivo una cuestion entre ambos bandos.

Al llegar á este punto, las versiones se dividen.

En el parte dado al gobernador por la pareja de la Guardia civil, parece se consigna que los segadores reclamaron su auxilio, y que presentándose en el sitio de la ocurrencia los guardias, excitaron á la concordia á los contendientes y trataron de apaciguar los ánimos; en cuyo momento, los señores Prim y Córdoba, en traje de paisanos, se acercaron al grupo y faltaron al respeto y á la consideracion á la pareja, viéndose ésta precisada á maniatar á dichos señores y conducirlos al puesto, al igual que á los segadores y soldados entre quienes habia surgido la cuestion.

Ya en el puesto de la Guardia civil, los Sres. Prim y Córdoba se dieron á conocer, quitándoseles inmediatamente las esposas y facilitando los mismos individuos de la pareja al

ADMINISTRACION: calle Nueva, núm.º 25.

SECCION DE ANUNCIOS

IMPRENTA: calle Nueva, núm.º 25.

Ayuntamiento de Mahon

En virtud de lo acordado por este Ayuntamiento en sesion del día diez del actual, queda expuesto al público en la Secretaría de dicha Corporacion por término de 20 días más á contar desde la insercion del presente anuncio en el Boletín oficial de esta provincia, el plazo de adjudicacion de las calles de la Arravaleta, Norte y de las plazas del Carmen y Principe de esta ciudad levantado de su orden, y tambien el proyecto presentado por varios propietarios de casas enclavadas en las referidas plazas del Carmen y Principe solicitando se reforme la línea proyectada por la indicada Corporacion, para que durante dicho plazo puedan presentarse las reclamaciones á que haya lugar contra ambos proyectos conforme á las disposiciones vigentes sobre la materia. Mahon 12 de Junio de 1886.—El Alcalde Presidente, Sebastian Vinent.

El día 17 del actual á las once de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados, la subasta para la construccion de aceras en el trozo de la calle de San Manuel comprendido entre las calles del Castillo y la de Santa Eulalia en toda la longitud de ambos lados en que actualmente no existen, ó sean 152'50 metros cuadrados con inclusion del murete ó encintado.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de novecientas sesenta pesetas setenta y cinco céntimos que importan los referidos 152'50 metros cuadrados á razon de seis pesetas treinta céntimos el metro cuadrado.

Para tomar parte en la subasta se deberá constituir un depósito provisional en la caja municipal de cincuenta pesetas en metálico, acompañando además cada proponente su respectiva cédula personal.

Si resultasen dos ó más proposiciones iguales más ventajosas que las restantes, se abrirá entre sus autores una licitacion verbal durante diez minutos, adjudicandose al que la haga más beneficiosa, y en caso de empate al que primero hubiese presentado su pliego de proposicion.

Las proposiciones se harán en papel del sello oncenio y conformes al adjunto modelo, presentándolas en pliego cerrado que entregarán á la mesa de subasta. Mahon 5 Junio de 1886.—El Alcalde Presidente, Sebastian Vinent.

Modelo de proposicion

D.... vecino de.... según cédula personal número.... que acompaña, enterado del anuncio y pliego de condiciones para la subasta de construccion de aceras en el trozo de la calle de San Manuel comprendido entre las calles del Castillo y de Santa Eulalia de esta ciudad, se ofrece á tomar á su cargo la construccion de los ciento cincuenta y dos metros cincuenta centímetros cuadrados que aquella comprende, por el precio de.... pesetas (en letras) el metro cuadrado y con entera sujecion al pliego de condiciones.

(Fecha y firma del proponente).

El Contador Habilitado de Marina de la provincia de Menorca.

Hago saber: Que debiéndose sacar á licitacion pública la venta de trescientos nueve kilogramos de tocino insuministrable que existe depositado en uno de los almacenes de la Isleta de este Arsenal el día veinte y tres del actual á las once horas de su mañana en la Comandancia de Marina de esta Provincia, cuyo pliego de condiciones estará de manifiesto en la espresada dependencia; se anuncia al público para los que gusten tomar parte en la espresada subasta.

Mahon 15 Junio 1886.—Silvestre Caja Meneses.—V.º B.º, Juan Cardona y Netto.

Para vender

Lo está la casa núm. 8 de la calle del Rector de esta ciudad. Informará el notario D. Francisco Andreu y Pons.

Caisse des Travailleurs

L. DURLLOT et C.º, rue Richelieu.—PARIS

Sociedad en COMANDITA, constituida segun escritura del 24 Noviembre 1883, registrada el 18 Diciembre y depositada en archivo del tribunal de Comercio de Paris, el 19 Diciembre del mismo año, con capital de 1.200.000 francos (pudiendo ser aumentado); elevado desde el 1.º de Marzo 1886 á 3.000.000 de francos.

SOCIEDAD AUXILIAR DEL AHORRO Y DEL CRÉDITO

SUCURSAL ESPAÑOLA, DORMITORIO DE S. FRANCISCO, 3.—BARCELONA

VENTA Á PLAZOS

de Valores públicos garantizados por el Estado, cotizados en Bolsa, con interés y con primas de amortizacion desde 1.000 hasta 200.000 francos en metálico

Esta Sociedad favorece el ahorro, que es el principio de la fortuna, dando facilidad para adquirir valores públicos de primera clase garantizados por el Estado, tales como Obligaciones del «Crédit Foncier, Banque hypothécaire, Ville de Paris», etc., los que, además de tener sus intereses fijos, obtienen primas de amortizacion desde 1.000 hasta 200.000 francos en metálico. Esta facilidad para la adquisicion se entiende que, en vez de pagar el suscriptor en el acto, estos valores, los obtiene haciendo pequeños desembolsos mensuales de 5, 10 ó 20 pesetas.

Los beneficios que resultan al suscriptor, por este sistema, son los siguientes:

1.º Cobro desde el pago del primer plazo mensual, del cupon de intereses correspondiente á toda obligacion.

2.º Opcion á los sorteos que tienen lugar para la amortizacion, es decir, que con solo el desembolso de la primera mensualidad (5, 10 ó 20 pesetas) se puede lograr un premio por entero desde 1.000 á 200.000 francos.

3.º Constitucion de un capital, por cuanto al realizar el pago del último plazo (sean 25 ó 30 meses) el suscriptor, la Sociedad le hará entrega

definitiva del título á él perteneciente, pudiendo desde entonces disponer de él de la manera más libérrima y absoluta, guardándolo para continuar participando á los intereses y á los sorteos, ó vendiéndolo para recuperar las cantidades que hubiese satisfecho.

La CAISSE DES TRAVAILLEURS es la primera establecida en España y la sola que ofrece

1.º Un consejo de inspeccion español nombrado para la fiscalizacion y vigilancia de las operaciones efectuadas en el país (art. 11 de la Escritura social).

2.º Entrega al suscriptor del cupon LEGÍTIMO del título adquirido, el cual puede descontarse en la misma Sociedad así como en los bancos de España y Extranjeros.

3.º Sucursal española sometida á todas las leyes del país.

La entrega al suscriptor de los legítimos cupones del título adquirido es la única garantía seria que puede dársele, pues así como justifica la realidad de la compra realizada por su cuenta, le da el goce del mismo y hace imposible á la Sociedad toda negociacion sobre el mismo título.

Sucursal Central en España: Barcelona, Dormitorio San Francisco, 3

Agencias en Madrid y en todas las provincias

REPRESENTANTE EN MENORCA

Francisco M. Pons

COS GRACIA, 38

Entretiempo y verano

Habiendo recibido los artículos extranjeros y del país propios para trajes de caballero el

Bazar Canet y Pons

ostenta ya en sus escaparates una rica exposicion de

TRAJES HECHOS

cuyos tipos son de verdadera novedad.

Visto el desarrollo que ha tomado en esta ciudad la venta de trajes confeccionados, se han hecho para la presente temporada una clase especial con la que puede satisfacer el más exigente.

¡Visitad este Establecimiento!

Para los clientes que acostumbran vestirse á la medida hay un escogidísimo surtido de géneros ingleses y franceses, cuyos trajes se cederán, hechos y al gusto del interesado, á un precio relativamente ínfimo.

Podemos entregar un traje hecho á la medida de rico chaviot inglés por sesenta pesetas y podemos proporcionar un traje hecho de chaviot del país por diez y ocho pesetas.

BAZAR CANET Y PONS

50, Arrabal, 50

Casa de Huéspedes



Calle de Santa Margarita n.º 12, piso 2.º, 2.º

BARCELONA

Acaba de abrirse en Barcelona la citada casa, en cuyo punto hallarán las familias que gusten esmerado servicio, bondadoso trato, aseo y cuantas comodidades puedan apetecer los pupilos. La alimentacion sana y nutritiva al uso de Menorca. Precios convencionales.

¡La Bandera Mallorquina!

Cobijado á la sombra de ella se ofrece á los señores fumadores el papel más sano para cigarrillos de la

Viuda de Francisco Planells

Sindicato—59—PALMA

Correspondiendo á la indicacion de varios fumadores cuyo gusto delicado dieron lugar á manifestar los justísimos deseos de que se les proporcionase un papel exento de clorhuro, nos hizo elaborar el que anunciamos.

Tambien hallarán los fumadores el legítimo Papel de Tabaco superior, marca la Negrita.

Depósito, 16, Plaza del Príncipe, 16, MAHON
Tienda de Serra

Administracion de Loterías

DE 1.º CLASE N.º 6.—MAHON. ARRAVALETA, 3.

Queda abierto el despacho de billetes para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 26 de Junio de 1886.

Ha de constar de dos series, de 26.000 billetes cada una, al precio de 30 pesetas el billete, divididos en décimos á tres pesetas, y distribuyéndose 569.400 pesetas en 1.264 premios para cada serie, de la manera siguiente:

Table with columns Premios and Plazas. Lists prize amounts like 80.000, 40.000, 20.000, 10.000, 40.000, 312.600, 29.700, 29.700, 4.000, 3.400, 569.400.

Mahon 17 de Junio de 1886.—El Administrador, Pascual José Hernandez.

Muebles en venta

Los hay en la calle de Gracia n.º 25.

Para vender

Lo está una estancia en el predio llamado Binirramet del término de San Luis, del honor Juan Olives y Pons, de cabida de seis cuarteras sembradio, con casas, era, molino y pozo, llegando la carretera hasta las casas, muy bien situada con muchos árboles frutales.

El vendedor será Cristobal Pons de Tornalty.

Subasta

El día 28 del corriente á las once de la mañana se venderá en licitacion privada á voluntad de su dueño en la villa de Mercadal ante el notario D. José Vinent y Seguí, una casa y un establo contiguo sita en la espresada poblacion y calle de la Libertad esquina á la del Monte Toro, de pertenencia de Margarita Portella, viuda de Nuñez. El pliego de condiciones obra en poder de dicho Notario.

Para alquilar

Lo está la casa calle Isabel II número 6. Informes, San Roque, 10.

Para vender

Lo están varias porciones de terreno sitas en Biniatzau y otros puntos de las inmediaciones de Alayor, una viña sita tambien en dicho paraje, un huerto denominado La Fua de aquel término, y las casas situadas en la espresada villa núm. 4 de la calle de la Virgen, núm. 4 de la calle Ancha, núm. 2 de la calle de las Novias y números 5, 7 y 9 de la calle del Angel.

Informará el Notario de esta residencia D. José Vinent y Seguí, en cuyo poder obran los títulos de propiedad de las espresadas fincas.

Biblioteca Salvatella

Consta de las siguientes obras lujosamente impresas y encuadernadas:

Table with columns Libro and Precio. Lists books like Calderon, Desiertos africanos, Jocelyn, Quijote de la Mancha, Gil Blas de Santillana, etc.

Véndense en la Librería de Gabriel Bals CALLE HANNOVER NÚM. 33

IMP. DE BERNARDO FABREGUES Nueva, 25.